



Jahresrückblick 2018

- O Ich darf heute wieder eine Rückschau auf ein erfolgreich verlaufenes Wanderjahr 2018 halten. Über die Vorschau auf das Wanderjahr 2019, wir in bewährter Form, mein Wanderführerkollege Jo Feiks berichten
- O Schon traditionell begannen wir das Wanderjahr mit Lichtbildervorträgen im Jänner, Februar und März. Auch im Oktober kamen Lichtbilder von Jo und Dominik Feiks zum Vortrag. Das Interesse wir mit 27 bis 47 Teilnehmern erfreulich.
- O Von den geplanten Wanderungen konnten wir, die Adventfahrt nach Olmütz steht noch aus, 10 Wanderungen durchführen. Die Wanderung auf den Sonnleistein musste wetterbedingt und dadurch mangels an Beteiligung abgesagt werden.
- O Nun zu den Wanderungen, heute etwas ausführlicher:
 - Wir begannen im Februar mit einer Wanderung am Weg Nr. 49 des Mödlinger Wandervereines .Teilweise im Schnee und auf eisigen Wegen.
 - Die Wanderung im März auf den Bisamberg war leider auch nicht vom Wetter begünstigt. Es gab nebelig trübes Wetter und Schneeregen.
 - Dafür fand die Wanderung im April am Texingtaler Rundwanderweg bei einem Traumhaften Frühlingswetter bei strahlend blauem Himmel, blühenden Birnbäumen und guter Fernsicht statt.
 - Die Wanderung im Mai auf die Tonion bzw. auf die Wetterin fand bei nur sehr Geringer Bewölkung statt. Es gab üppigen Alpenblumen Bewuchs am Weg.
 - Zum 2. Mal wurde ein Wanderwochenende im Juni organisiert. Die Wanderungen im Krakautal kann man als vollen Erfolg bezeichnen.
 - Ebenfalls im Juni führte die Wanderung bei bewölktem Wetter in die felsigen Ötschergräben die großen Zuspruch fand.
 - Bei der Juliwanderung ist uns ein toller Treffer gelungen. Die angesagte Vollmondwanderung fand bei totaler Mondfinsternis statt. Trotzdem machten sich 75 Wanderer mit uns auf den Weg. Leider konnten wir wegen des Nebels am Abend die Mondfinsternis fast oder gar nicht beobachten.

- Die Augustwanderung auf den Sonnleitstein musste wetterbedingt (Hitze, Regenansage) und zu wenig Teilnehmer leider abgesagt werden.
 - Der September bescherte uns die 7. Etappe des Welrerbesteiges, bei fast wolkenlosem Himmel. von Felbring nach Melk.
 - Die Oktoberwanderung führte uns sonnig warmen Herbstwetter von Sauerbrunn über das Rosaliengebirge nach Lockenhaus.
 - Im November ging's nach Mikolov ich Tschechien wo wir den Heiligen Berg bestiegen und die Stadt besichtigten. Danach war Ganslessen in Hanftal angesagt.
 - Noch ausständig ist der Besuch des Adventmarktes in Olmütz.
- O Bei den 9 Wanderungen 2018 und der Wanderwoche im Krakautal nahmen 387 Wanderer teil. Das ergibt einen Durchschnitt von 39 Teilnehmern pro Wanderung. Ein neuer Rekord gegenüber den 33 Teilnehmern im Vorjahr. Und das ohne die Adventfahrt nach Olmütz.
- O Wir legten bei den Wanderungen 2018 insgesamt ca. 153 km zurück und überwandten ca. 7.200 Höhenmeter, wobei ich hier nur die Daten der großen Touren erwähnt habe.
- O Um Schluss bedanke ich mich beim Vereinsvorstand und bei meinen Wanderführerkollegen für die gute Zusammenarbeit und bei Euch allen für die zahlreiche Teilnahmen an den Wanderungen. Ich freue mich auf gemeinsame, unfallfreie Wanderungen 2019.

„Berg Frei“

Bruno Wladecker